

Año  
VII

**HOJA DOMINICAL**

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.  
377

## SANTORAL

MES DE SETIEMBRE

Día 9 Domingo. EL DULCE NOMBRE DE MARÍA. Stos. Doroteo, Gorgonio, mrs , Pedro Claver, conf. y sta. María de la Cabeza.

„ 10 Lunes . . . Stos. Nicolas de Tolentino, conf., Hilario. papa y Lucio, ob, mr.

**LUNA NUEVA a las 14 h. 22 m.**

*Eclipse total de Sol, visible, como Parcial en Costa Rica*

„ 11 Martes . . . Stos Proto y Jacinto mrs.

„ 12 Miércoles. .Stos. Leoncio, Guido, Macedonio y Eulogio mrs , y sta. Perpetua. vrg.

„ 13 Jueves . . . Stos. Felipe, mr., y Amado, abad.

„ 14 Viernes . . . La Exaltación de la Santa Cruz, s. Materno. ob. y s. General.

„ 15 Sábado . . S. Nicomedes, prbo., y sta. Nelitina [102 aniversario de la Independencia]

## DOMINICA DECIMASEXTA DESPUES DE PENTECOSTES

EVANGELIO SAN LUCAS CAP. XIV.

En aquel tiempo: Habiendo entrado Jesús a comer en casa de uno de los principales fariseos, en día de Sábado, los que estaban allí presentes se fijaban en él, cuando se le apareció delante un hombre hidrópico. Y dirigiéndose Jesús a los doctores de la ley y a los fariseos, les dijo: ¿Es lícito curar en sábado? A estas palabras callaron ellos; y Jesús, cogiendo de la mano al hidrópico, lo curó y lo despidió. Y siguió diciéndoles: ¿Quién de vosotros, si su mula o buey se cae al pozo, no se apresurará a sacarlo aún en sábado? Y ellos no podían responderle palabra. Y notando luego que los convidados escogían los primeros puestos, les propuso esta parábola diciendo: Cuando te conviden a bodas, no tomas el primer puesto, no sea que entre los convidados se halle alguno de más dignidad que tú; y llegándose el que os ha invitado a los dos, te diga a ti: Cede tu sitio a éste; y entonces con sonrojo tengas que bajar hasta el último lugar. Sino que, por el contrario, cuando te inviten, ve y toma el último puesto, de suerte que el que os convida, tenga que decir: Amigo, vente más arriba: lo que será para ti un honor ante los demás convidados. Porque todo el que se ensalza, será humillado, y el que se humilla, será ensalzado.

## REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

Con esa pregunta que dirige Cristo a los fariseos, no solamente nos enseña la santificación de la fiesta, sino también los casos en que por ca-

ridad se puede trabajar. Al mismo tiempo la Iglesia, inspirada por Dios, ha ido concretando el modo de santificar las fiestas, no solamente no trabajando en obras serviles, o buscando el lucro en otras obras, sino oyendo piadosamente la santa Misa, bajo pena de pecado grave, y participando de los santos sacramentos, asistiendo a los divinos oficios de la Iglesia, leyendo libros piadosos y practicando obras de misericordia. ¡Cuanta satisfacción siente la conciencia después de una fiesta así santificada! ¡y que remordimientos cuando se ha pasado en diversiones peligrosas y sin participar de los méritos de la santa Misa! Y ¿qué bendiciones del cielo puede alcanzar a los bienes de fortuna adquiridos con el trabajo profanador de los días festivos? ¡Ay! que la experiencia harto frecuente enseña que Dios de tal manera maldice el trabajo festivo, que el dinero adquirido con tal trabajo viene a perderse lastimosamente y de nada aprovecha. Y es que el que trabaja en Domingo prácticamente niega la providencia divina, creyendo necesario el trabajo dominical para las necesidades de la vida, a pesar de la prohibición divina.

### ¿Qué debe ser un día festivo?

Un día festivo debe ser *el día de la religión*.

Día dominical es lo mismo que día señorial, día del Señor, día del dueño de todos los días, quedándonos seis para nuestros negocios y trabajos, nos manda reservar uno para que en él podamos darle culto especial, ir a Misa por lo menos, oír la divina palabra, visitar alguna iglesia. Un día festivo debe ser *el día del hombre*.

La religión cuida de nosotros y de nuestra dignidad. Y para que no pensemos que nosotros somos para las cosas, sino las cosas para nosotros, nos manda reservar un día para nosotros. Antes que nada es el hombre rey de las cosas. ¡Alto la máquina!, ¡apáguese la caldera!, ¡cese la dinamo!, ¡calle el martillo! ¡dejesse el arado!, respire el hombre, recréese, piense en sí, viva siquiera un día.

Un día festivo debe ser *el día de la familia*.

En los otros seis días apenas puede reunirse.

Al menos en el día de fiesta reúnanse, entréguese a la dulce expansión mutua, cuéntense los sucesos de la semana, desahóguense del mal humor recogido en ella, diviértanse

los esposos, jueguen con los niños, vivan una vida tan multiplicada, cuantos son los miembros de la familia.

Un día de familia puede alegrar a un obrero para toda la semana.

Un día festivo debe ser *el día del cuerpo*.

Toda la semana ha estado trabajando y gastándose. Los músculos relajados, los nervios tirantes, la sangre agitada, las fuerzas agotadas, la cabeza embarullada.

Dejad al cuerpo que se repare un día, no sea que lo acabéis de destruir, que lo hagáis estallar.

Dios lo ha construido para trabajar seis días seguidos de ordinario.

No lo saquéis del quicio de la Providencia.

El día de fiesta debe ser *día de la cultura*.

Porque no solamente tienes que martillar, y mover pesos, y fundir metales, tejer trapos y sembrar patatas. También tienes que dar algún tiempo a tu instrucción y a la formación de tu espíritu. Tienes que tejer y martillar, esculpir y sembrar en tu espíritu y en tu corazón, aprender tus deberes de hombre, estudiar tu moral, leer algo, educarte, instruirte cristianamente.

## EL HIJO DEL PUEBLO

¡Nació pobre, pero honrado!  
No meció su humilde cuna  
La diosa de la fortuna  
Cegada por la ambición;  
Pero aunque pobre en riquezas,  
Rico en nobles sentimientos,  
A muy altos pensamientos  
Levantó su corazón.

Desde niño, en el trabajo  
Supo ganar diariamente  
Con el sudor de su frente  
El pan que le dió el taller...  
Del taller salió formado  
El ciudadano ya hombre,  
Sin una mancha en su nombre,  
Ni una sombra en su honradez.

En el altar de la patria,  
Se formó buen ciudadano,  
Virtuoso, digno cristiano,  
Generoso y varonil;  
Supo cumplir sus deberes,  
Y abrió a su paso el sendero  
De un hermoso y lisonjero,  
Lisonjero porvenir.  
Honor al hijo del pueblo  
Que en el trabajo se eleva,  
Y en él engrandece y prueba  
Su abnegado corazón:  
Honor al obrero honrado  
Que su conciencia levanta  
Bajo su bandera santa  
De su patria y de su Dios.

Carlos Walker Martínez.

## El mayor Enemigo

¿Me conocéis? . . . Yo soy el príncipe de todas las alegrías; el compañero de todos los goces mundanos, el mensajero de la muerte, el príncipe que manda al mundo.

Yo estoy presente en todas las ceremonias y ninguna reunión tiene lugar sin mi presencia.

Yo fabrico los adulterios, hago nacer en los corazones los presentimientos criminales, mancho los hogares, soy el padre de los hijos sin padres, enveneno la raza, traigo el envilecimiento, la depravación, los suicidios, la locura, el crimen en todas las formas imaginables.

Yo acabo con las familias, persigo a los abuelos en los nietos, hago perder la vergüenza, la dignidad, el honor, la buena educación.

Yo pongo un velo sobre los ojos, sobre la conciencia y hago aparecer el crimen como venganza, la abyección como pensamiento, el adulterio como conquista galante.

Yo hago que los maridos se rían de la infidelidad de la esposa agena, trabajando [oh necios] por la ruina de su propia esposa. Por mi

causa los jóvenes y los viejos se divierten haciendo epigramas contra la moral y la religión.

Yo aspiro convertir al mundo en un hospital, en un manicomio, en un circo donde estén encerrados tigres, asnos, puercos, halcones y buitres. Quiero sangre, desolación, ruinas, liviandades, rencores, guerras, desesperación, blasfemias.

Yo nazco de todas partes; conozco las frías regiones de Sajonia y Siberia, las ardorosas de Italia y Egipto; yo tengo origen en el trigo, el arroz, el maíz, la cebada, el jugo de la uva y del maguey, la leche de yegua y la miel de abejas, mi patria es la tierra; mis esclavos los hombres: el que me envía, el príncipe del mal.

Yo sé que me conocéis; pero no queréis nombrarme, porque todavía resta el pudor de los nombres, ya que habéis perdido el de los hechos.

Yo soy vuestro Rey.  
¡Yo soy El Alcohol!

Catulle Méndez



## ESTADOS UNIDOS

El Ilmo. Sr. Obispo de Brooklyn ha asegurado que la campaña hecha para coleccionar dos millones de dólares ha conseguido su fin. El dinero se empleará totalmente en las "escuelas altas" católicas de la diócesis. Se acaba de comprar el terreno para una nueva escuela de esa clase.

Más la generosidad de los católicos de Brooklyn no sólo se recomienda por esta suma, sino por otras muchas donaciones hechas en el curso del pasado año. Se coleccionaron: \$18.000 para los indios y negros; \$40.000 para el dinero de San Pedro; \$47.000 para los necesitados de Europa; \$146.000 para las misiones extranjeras; \$100.000 para el sostenimiento del Seminario; \$22.000 para los Huérfanos.

### La Caridad del Papa

A los que preguntan ¿para que sirve el dinero de San Pedro? les recomendamos la lectura de esta nota:

"El Papa Pío XI, ha autorizado el gasto de la cantidad que sea necesaria para que se les sirva diariamente una comida a ocho mil niños griegos ortodoxos que se encuentran refugiados a lo largo del Bósforo y en condiciones verdaderamente angustiosas, pues, además del hambre, tienen que luchar con las epidemias del cólera y del tífus".

### Ultimas estadísticas del catolicismo en los Estados Unidos

Acaba de salir de las prensas de P. J. Kennedy and Sons el Directorio Oficial Católico. Según él, el número de Católicos llega a 18.260.703, que indica un aumento de 155.389 durante el pasado año.

Las escuelas católicas, incluyendo todas, desde la elemental hasta la universitaria, son frecuentadas por un millón 922.420 alumnos. Du-

rante el pasado año se construyeron 167 escuelas nuevas, o sea 14 cada mes.

El aumento de católicos ha sido más notable en los Estados Centrales de Michigan, Illinois, Ohio, Minnesota y Missouri, y en la diócesis de Brooklyn que registra un aumento de 40.396. Se han establecido 234 parroquias más y 213 misiones. Créese también la diócesis de Monterrey y Fresno.

El número de sacerdotes alcanza la cifra de 22545 y los que se preparan al sacerdocio son 8.778.

### La Beata Imelda

Es conocido el interés mostrado en diferentes ocasiones por Su Santidad el Papa Pío XI, para llegar pronto a la canonización de esta angelical santita. Parece ser que se echaba algo de menos la debida comprobación en el asunto de los milagros realizados por su intercesión; pero en estos días precisamente, está llenándose cumplidamente este requisito. En Marsella se ha incoado un proceso en forma, para comprobar los caracteres de una curación obrada por la Beata Imelda. Trátase de una joven maestra llamada Ester Lasban, afligida durante seis años de una grave y complicada enfermedad, que la llevó a la inminencia de la muerte. Hizo una novena a la Santita y quedó *instantáneamente* libre de la aguda congestión, de la fiebre, de la tos, con reconstitución instantánea de los tejidos con aumento rapidísimo de peso y perfecto restablecimiento. Los estudios médicos llegan a afirmarlo milagroso. Esperamos el fallo auténtico de la Iglesia y confiamos en que pronto será canonizada la angelical Patrona de la Primera Comunión.